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! ! ! !今年政府工作报告提出：
“大力弘扬奋斗精神、科学精
神、劳模精神、工匠精神!汇聚
起向上向善的强大力量。”参
加全国两会的上海代表中，就
有多人荣获过各级“劳动模
范”的荣誉称号。上海团审议
的间隙，代表们在交流中表
示，身为劳模和人大代表，在
新时代更要发扬艰苦奋斗的精
神，与群众同甘共苦，坚定信念，
牢记宗旨，建功立业。
特派记者 刘歆 摄影报道
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! ! ! !本报北京电（特派记者 方翔 江跃
中）昨天下午，全国政协十三届二次会
议在人民大会堂举行第二场委员通道
集中采访活动。"位来自教育、医疗、文
艺、体育领域的全国政协委员与中外记
者零距离交流，积极为经济社会发展建
言献策。其中有两位在沪全国政协委
员———姚明和吕红兵。
在第二场委员通道的采访中，全国

政协委员、北京冬奥组委体育部副部长
王艳霞透露，目前冬奥会场馆和基础设
施已经全面开工，正在准备“相约北京”
系列体育赛事，今年下半年会发布北京
冬奥会吉祥物。

对此，全国政协委员、中国篮协主席
姚明在回答记者提问前，向身边的王艳霞
委员提了一个小要求，“听王老师说北京
冬奥会的吉祥物马上就要推出来了，到时
候我想先订一个，我挺感兴趣的。”

有记者问，过去一段时间，有 #到
$%岁的小朋友也在篮球场上玩得很起
劲，那么今年小篮球推广方面的关注点
是什么？姚明委员表示，在过去一年中，
中国篮球事业在社会关心和支持下得到
了一些成长，但工作还远远不够。“相信
‘小篮球’会给大家带来一种不一样的体
验，不仅仅是一种乐趣，不仅仅是一种游
戏，更重要的是让年轻人可以从集体的
球类比赛中去体验团队的合作、个人的
努力、挫折的成长等人格培养。”

今年篮球世界杯将在中国本土举
行，中国男篮面临的压力很大，而中国女
篮也要力争在世预赛中突围，姚明表示，
男女篮都要全力拿到东京奥运会的资
格，“今年国家男女篮的任务非常重，必
须要拿到奥运会资格。”同时他也表示，
小篮球的推广也是为了给将来国家队的
选拔提供更多人才，“千里之行始于足下。

我们要在青少年当中开展小篮球，使我们
未来国家队的基础更加牢靠。”

另外一位出现在委员通道的在沪
全国政协委员是吕红兵。

有记者提问，今年是我国律师制度
恢复 &'周年，律师怎样才能更好地发挥
作用？全国政协委员、国浩律师事务所律
师吕红兵讲到，正如有位法律同行所说，
“我们办的不是案子，是他人的人生。”

吕红兵委员分享了一个小故事：最
近媒体报道了一个江苏律师的办案故
事，这名律师坚守 $(年，为一名小学校
长和两名会计洗清了贪污的嫌疑。“当
人民法院判决无罪的时候，这个被告人
哭着说，是我的律师，每每在我心灰意
冷的时候，给了我振作的勇气。这位律
师的话语很平静，但很坚定，他说无论
时间多长，无论过程多曲折，我一定要
想办法还他们清白，给法律尊严。”

吕红兵表示，最近，习近平总书记
给我们法律工作者提了这样一个要求：
要尽快建成覆盖全业务、全时空的法律
服务网络。推进法治中国建设，没有律
师是万万不能的。我们要走向“一带一
路”为中国企业走出去保驾护航。我们
更要走进学校、进社区、进农村，充分满
足人民群众日益增长的法律服务需求。

吕红兵说，律师的初心是什么，应
该就是作为当事人的代理人，以精湛的
专业服务维护当事人的合法权益，就应
该是作为公平正义的守护者，和人民检
察院一起各司其职，为人民法院作出公
正判决提供帮助。“律师是司法机关最
值得信赖的同盟军。”

! ! ! !昨天下午，国务院国资委主任肖亚庆，副
主任翁杰明，秘书长、新闻发言人彭华岗就
“国有企业改革发展”回答中外记者提问。

经济向上潜力还很大
“今年 $)%月份，中央企业营业收入增加

了 (*"+，利润增长了 $,*(+。经济向上的潜力
还是很大的。”肖亚庆表示，今年要强化实业
主业，强化改革落地增强发展活力，强化自主
创新推动制造业升级，强化管理向世界一流
水平迈进，强化风险管控和职能转变。“确保
今年各中央企业所制定的目标得以实现。”

肖亚庆介绍，去年央企和地方企业新增
了 %--'户混合所有制改革的企业，上市公司

已经成为中央企业运营的主体；中央企业“瘦
身健体”方面，去年有效处置和出清超过了
$"''户的“僵尸企业”和特困企业。

%'$"年是国企改革的攻坚年，将着力改
革国有资本授权经营体制，加快向管资本转
变，出台 %'$"年的监管清单；推动国有资本
投资运营公司的试点，推进混合所有制改革
和股权多元化，推进董事会建设和经理层任
期制的契约化，多措并举正向激励。

正清理规范各种补贴
“国有企业和其他企业一样，没有制度性

的特殊安排给国有企业额外补助。”肖亚庆直
言，国有企业是独立的市场主体，与其他所有

制企业同样参与市场竞争，同样受到法律保
护，中国的法律法规没有专门针对中国国有企
业补贴的规定，中央企业也没有基于所有制的
补贴。“正在清理和规范各种补贴，为各类不同
所有制、不同规模的企业营造公平竞争的环境
和条件，有利于提高企业的竞争力。”

对于中美贸易谈判，肖亚庆强调期望有一
个好的发展环境，乐意看到贸易争端能够进一
步减少，创造好的企业发展环境和经营环境。
“合作是竞争的重要前提，使得中国企业特别是
国有企业、中央企业进一步深化改革。”

创世界一流示范企业
今年，国资委推出航天科技、中国石油、

国网公司等 $'家企业来创建世界一流的示
范企业，翁杰明表示将推进企业走市场化路
子，用量化指标确定目标，实现“比、学、赶、超”
局面，突出主业提升竞争力，在投资方面、自主
决策、工资总额、股权激励方面放权，加强事中
事后监管，使企业有自我发展的良好环境。

关于中央企业和民营企业之间的关系，
肖亚庆指出中央企业、民营企业都在市场竞
争中不断地发展壮大，通过竞争供给，质量不
断提升，市场不断拓展。中央企业要和包括民
营企业在内的各类所有制企业加强合作，加
强战略协同，包括混合所有制、产业链上下游
合作和“走出去”的“一带一路”项目合作。

特派记者 范洁（本报北京电）

! ! ! !本报北京今日电（特派记者 江跃中 方
翔）“十三届政协以来，政协履职有很多新的
特点，可以概括为三句话，叫做‘发扬民主和
增进团结相互贯通，建言资政和凝聚共识双
向发力，坚持继承与改进创新有机结合’”。今
天上午，全国政协十三届二次会议举行第三
场记者会，邀请 ,位全国政协委员就新时代
政协履职主题，回答记者的提问。会议主持人
在简要介绍了政协履职的主要情况后表示，
“今年是人民政协 .'华诞，全国政协各级政
协委员有 /.万，这些委员一定会努力工作，
用新的成绩庆祝共和国和人民政协的生日。”

履职要紧扣双向发力
在回答“政协委员要在建言资政和凝聚

共识方面双向发力，给政协委员在新时代履职
尽责提出了哪些新的要求”的提问时，全国政协
常委、副秘书长（兼），九三学社中央副主席赖明
说，我们委员的履职要紧扣双向发力，特别是要
在凝心聚力上下功夫。具体讲有 (个方面：第
一，要做好双向发力，必须要真正学懂弄通
习近平新时代中国特色社会主义思想。第
二，要做好释疑增信。第三，要凝聚人心。

统筹兼顾好委员履职
有记者问全国政协委员、中科院院士潘

建伟，“作为一名科学家，您是如何分配时间
和精力统筹兼顾好委员履职、民主党派工作
和科研工作的？”潘建伟表示，作为一名政协
委员，又是民主党派的成员，结合我自身的工
作进行建言资政，而且对于国家在量子信息
科技领域战略布局的建议，本身就是我的一
个工作，所以就能把三者比较好地结合在一
起。“通过全国政协这个大平台，能够对国
家决策提供一些有参考价值的建议，推进国
家战略的顺利实施。这就是我觉得把这三者
结合在一起是我们正在做的事情。”

脱贫后成为全国景点
针对“政协委员在打赢扶贫攻坚战中能

够发挥怎样的作用”的提问，全国政协委员、
湖南省湘西土家族苗族自治州政协副主席石
红首先向大家报告了一个好消息，习近平总
书记去过的十八洞村火了，精准脱贫后的十
八洞村如今已成了全国的热门景点。%'$(年
$$月 (日，习近平总书记在十八洞村首次提

出了精准扶贫的重要论述。,年多来，湘西自治州始终牢记
习总书记的殷切嘱托，探索出以十八洞村为样板的可复制、
可推广的扶贫经验。截至 %'$-年，全州已累计减贫 ,,*&万
人，贫困发生率由 ($*"+下降到了 ,+以下。“这些成绩的取
得，是习总书记等党和国家领导人亲切关怀自治州的结果，是
党的民族政策光辉照耀的结果，也是全国各族人民帮助支持
自治州的结果。其中也凝聚了各级政协人和三万多名省、州、
县政协委员服务大局、助力精准扶贫的智慧和力量。”
石红委员表示，作为一名基层的政协委员，“我也义不容

辞地投入到了精准脱贫的战役中。过去的一年，我几乎每个月
都要下到我所联系的双龙镇去走访和调研精准扶贫工作，双
龙镇的 %.个村我全部走遍，有的村一个月就要走三次，十八
洞村也是我所联系的 %.个村之一。”
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两位在沪全国政协委员亮相!委员通道"

“小篮球”将使国家队基础更牢靠

! 在沪全国政协委员姚明!吕红兵接受媒体采访 特派记者 张龙 摄


